
储红芬

戴润

储红芬有多个“社会身份”，在这些
身份中，她最喜欢惠山区人大代表、惠山
区“蓝丝带” 志愿者协会会长这两个身
份。 因为这两个身份，她有更多机会走在
群众间，用真情温暖弱势群体，以实际行
动诠释一位人大代表的责任和担当。

“她创办‘蓝丝带’志愿队，撑起公
益事业一片蓝天。”这是跟着储红芬做
公益多年的志愿者们的一致看法。 长
安街道金惠社区的小女孩吴越几年前
和母亲一起被家中一场大火烧毁了
脸。储红芬在走访中结识这个孩子后，
主动和她结对帮扶， 经常给她送去衣
服、营养品及学习用品，并动员她去医

院做脸部换肤手术。但 20 万元高昂的
手术费，对于这个家庭来说谈何容易。
在帮助募集到第一笔手术费 2 万多元
后，为了筹备后续的治疗费用，储红芬
发挥人大代表作用， 呼吁社会献出爱
心、携手扶助小吴越。在储红芬的呼吁
下，惠山区税务部门的“爱心妈妈”们
也加入到了志愿者行列， 主动承担小
吴越脸部换肤手术的全部费用， 使她
顺利地进行了第二、 第三次手术。 如
今， 吴越的脸上又绽放出了灿烂的笑
容，又能像普通孩子一样生活、学习。

眼下， 慈善超市逐渐成为政府慈
善事业的延伸，在解决帮困、救助、再

就业等方面都有很大的作用。为此，储
红芬在惠山区第四届人大三次会议上
提出《关于慈善超市运营和管理的建
议》，她认为目前社区的慈善超市经营
方式上存在定位不明确、 市场化运营
观念淡薄等情况， 经营的物资都是一
般的大米油盐、洗发水、被褥等，只有
一些困难人士前来消费或者领取，慈
善超市成了一些慈善基金会、 慈善总
会的物资分发站，失去了原有的意义。
在建议里， 她指出慈善超市要更好的
发展， 政府可以尝试采用购买公共服
务的模式， 逐步交由社会组织进行运
营管理。
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“为民代言不遗余力。 ”无锡市人
大代表、 钱桥街道晴山蓝城党总支书
记邓超谈到自己近 20 年的经历时说。
2000 年，他当选为惠山区第一届人大
代表，2007 年当选为无锡市第十四
届、 惠山区第二届人大代表，2016 年
当选为无锡市第十六届人大代表。

作为一个多年的“老”代表，他表
示， 当人大代表应及时反映广大选民
的意愿和呼声，为群众排忧。他要求自
己做到“为民代言”，利用各种机会积
极联系选民，倾听、收集他们的意见和
建议。在干好社区工作的同时，履行人
大代表职责， 提出了 20 多条建议，解
决居民的实际困难， 尽心为居民办实
事，内容涉及交通建设、环境卫生、公
共事业、社区管理等各个方面，赢得了

居民认可。
邓超介绍， 他做过工人、 村干部

等，熟悉群众心里想什么、盼什么。 做
代表后，他就群众关心的热点、难点问
题及时提出议案和建议， 及时向有关
部门反映群众的呼声。

通过调研， 邓超了解到全市包括
钱桥地区许多老新村及安置房小区未
安装使用天然气， 而这些小区的居民
迫切希望用上天然气。 在市第十五届
人民代表大会第一次会议期间， 他提
出了《关于在住宅小区中全面推行天
然气使用的建议》。 自 2012 年以来，钱
桥地区累计有 1600 余户老新村居民
新装了管道天然气， 安置房小区则有
5000 余户新装了管道天然气， 居民生
活得到了很大改善。

在走访选民过程中， 不少选民反
映钱威路的交通状况比较差， 出现了
路面起拱等现象，严重影响出行。通过
现场调研， 他很快提出了加强对钱威
路维修管养的建议。

“他是一个热心为民代言的代
表。 ” 晴山蓝城社区二期居民潘国英
说，小区不远处有一条洋溪河，最浅的
地方只有 1 米多。 眼下天气开始热起
来、汛期来临，河道要清淤，由于工作
牵涉面较广，邓超不怕麻烦，作为代表
他反映了这个问题， 并愿意跟踪督办
工作进展。 在日常工作、生活中，邓超
当好选民的贴心人，听取、收集选民反
映的问题，注意观察身边发生的事情，
把人民的呼声和渴望集中反映上去，
这已经成为他的工作常态。

四位人大代表关注民生
从实际出发为民办实事

王卉青是江苏漫修律师事务所主
任。 多年来，她先后当选区、市两级人
大代表，2017 年初， 她当选市第十六
届人大代表。作为一名律师，她在本职
工作以及与选民的密切联系中， 充分
发扬专业优势，依法、积极履职。 采访
中，她表示，作为一名人大代表，必须
具备强烈的责任意识和使命意识，才
能彰显先进性和代表性，在依法履职、
积极担当、 服务群众中更好地发挥一
名人大代表的作用。

作为一名律师， 王卉青提供法律
服务，以维护当事人合法权益为己任。

同时，她将宣传法律、维护法律尊严以
及加快推进法治建设作为毕生的追
求。多年来，她先后荣获无锡市“四五”
普法工作先进个人、惠山区“文化建设
能手”等称号。

王卉青表示，群众无小事，作为一
名人大代表， 承载着群众的期盼和重
托，只有牢固树立“人民选我当代表，
我当代表为人民”的观念，联系群众，
服务群众， 才能赢得人民群众的信赖
和支持。作为一名法律工作者，她和所
里的同事们免费为群众提供法律服
务：为学校、学生提供法律咨询，为监

狱服刑人员、看守所羁押的未成年人、
社区矫正对象提供法律、 心理咨询服
务，主持“96158”心理健康热线，每月
为老年人提供法律、心理咨询服务。

结合本职工作， 王卉青近几年提
出了《关于进一步治理太湖水环境的
若干建议》《普遍建立法律顾问制度，
财政支持政府购买法律服务》《关于把
政府信息公开作为重大事项纳入风险
评估范围的建议》《关于完善物联网信
息保护制度的建议》等，这些获得有关
部门肯定并由相关职能部门予以落
实。 （晚报记者 黄振 文 / 摄）

戴润是惠山区“80 后” 人大代
表， 现任无锡戴卡轮毂制造有限公
司总经理。 作为先进智能制造企业
中的佼佼者，在戴润的领导下，无锡
戴卡轮毂制造有限公司以转型升级
为主线，以人才引进，技术改造 、创
新发展为抓手， 各个方面都取得了
进步。 作为玉祁青年企业家商会会
长， 戴润组织并带领玉祁青年企业
家外出学习、参观、考察；逢年过节，
他带领商会成员到敬老院、 残疾人
康复中心去慰问。

当选惠山区人大代表后， 戴润认
真参加各项活动，深入群众，广泛听取
群众对政府工作的建议。 他所提的建

议也是在大量调研的基础上贴近民生
和兼具实效的建议。 2014 年 1 月 9
日，惠山区第三届人大三次会议上，他
提出《关于礼社老街引入专业古村开
发公司的建议》就是其中之一。礼社村
是锡西北重要的门户地区， 是一个拥
有 800 余年历史的古老村落， 现有老
街 200 余米， 两侧多为明清至民国时
期的深宅大院，石库门、方砖楼、花墙、
雕梁、花园等别具一格。礼社老街名人
辈出，著名经济学家孙冶方、薛暮桥和
著名画家秦古柳等故居均坐落于此。
目前，礼社老街的修复初具规模，深层
次的挖掘工作亟待专业的古村开发公
司进驻。 他建议从中国历史名村的高

度来打造礼社老街。 凭借专业的古村
开发公司的人才和经验， 使礼社老街
的修复工程日臻完美， 成为惠山区的
一张亮丽名片， 成为无锡一个独特的
旅游景点。

另外， 在惠山区第三届人大四次
会议上，戴润提出《关于延长 607 公交
运行时间的建议》；在惠山区第三届人
大五次会议上，他提出《关于玉祁消防
中队异地重建的建议》； 今年 1 月 9
日，在惠山区第四届人大三次会议上，
他提出了《关于在惠山区人流密集区
加大公厕建设力度的建议》等。这一件
件建议，展示了他热心为民、从实际出
发注重实效的代表风格。

““为为民民代代言言””不不遗遗余余力力邓超邓超

王卉青

戴润

王卉青

储红芬

““为为民民代代言言””不不遗遗余余力力

发发挥挥桥桥梁梁纽纽带带作作用用

以以行行动动诠诠释释责责任任

发发扬扬专专业业优优势势

邓超

戴润

储红芬

王卉青


